
 

会議録 

会議の名称  第２回定例教育委員会 

開催日時  令和５年５月２９日(月)  １０時００分から１１時３０分まで 

開催場所  加東市役所 ２階 ２０１会議室 

議長の氏名 

 ・教育長 藤原 哲史  

出席委員の氏名 

・田 中 寿 一   ・岸 本 惠 一   ・後 藤 純 子   ・別惣 裕美 子 

 

出席した事務局職員の氏名及びその職名 

・教 育 振 興 部 長 鈴 木 敏 久  ・こ ど も 未 来 部 長 田 中 孝 明 

・こども未来部参事兼学校教育課長 井 上  聡  ・小中一貫教育担当参事 神 田 英 昭 

・教 育 総 務 課 長 西 山 英 希  ・生 涯 学 習 課 長 岸 本 孝 司 

・小中一貫教育推進室長 丸 山 真 矢  ・こ ど も 教 育 課 長 下 岡 正 裕 

・学校給食センター所長 大久保めぐみ  ・青少年センター所長 花 田 和 典 

・中 央 図 書 館 長 田中 美紀 子  ・発達サポートセンター所長 友藤 由貴 子 

・教 育 総 務 課 副 課 長 堅 田 美 佳 

議題、会議結果、会議の経過及び資料名 

１ 議題及び協議事項、その他 

<議 題>  

第４号議案 加東市における小中一貫校の整備方針の一部改正について  

第５号議案 教育財産取得の申出の件  

第６号議案 教育財産取得の申出の件  

第７号議案 加東市滝野地域小中一貫校の通学の基本方針及び通学方法について  

第８号議案 加東市加古川流域滝野歴史民俗資料館の無料開放について  

第９号議案 令和６年度使用加東市立学校における教科用図書の採択要領の制定につ

いて 

<その他>  

・附属機関等委員の委嘱について  

・小中一貫校整備状況について  

・加東市委員会の委員等の報酬及び費用弁償に関する条例及び加東市いじめ問題対策

委員会条例の一部改正について  

・令和４年度教育委員会点検と評価の実績値修正について  

・パソコン等（学校ネットワーク）のランサムウェア感染事案について  

・教育委員会後援名義許可について 

・各課主要行事予定・報告 

 

 



２ 会議の経過 

発言者 会議の経過 ／ 発言内容 
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（１）開会 

 

（２）教育長挨拶 

 

（３）会議録署名委員の指名 

・岸本 惠一 

  ・別惣 裕美子 

 

（４）前回会議録の承認について 

【質疑応答なし】 

・承認とする。 

 

（５）教育長報告 

 

（６）議題 

第４号議案 加東市における小中一貫校の整備方針の一部改正について 

〇第４号議案 加東市における小中一貫校の整備方針の一部改正につい

て事務局から説明 

【質疑応答】 

・円滑な新校舎での学校生活が開始できるよう、子どもがストレスなく学

習できる環境を整え、準備することが必要なので、令和１０年開校は妥

当と考える。 

・子どもの安心安全が最優先事項と考える、１年延期して令和１０年に開

校という形でよい。 

・加東市の方針として、社地域の小中一貫校で考察や提案・実施された内

容については、滝野地域の小中一貫校においても同様として欲しい。 

【その他質疑応答なし】 

・承認とする。 

 

第５号議案、第６号議案 教育財産取得の申出の件（一括審議） 

〇第５号議案 第６号議案 教育財産取得の申出の件について事務局か

ら説明 

【質疑応答】 

・校舎裏手の取得予定地との間にある道路は残るのか。 

・学校用地として一体的に利用するため、市道を廃止する方向で道路管理

者と協議している。 

・水路についてはどうか。 

・滝野地域小中一貫校予定地の中に走っている大きな雨水幹線について

は、東側・南側の道路沿いに付替えを予定している。 

・アフタースクールは既存建物で対応するのか。 

・小中一貫校の近くに新築を検討している。 

【その他質疑応答なし】 

・承認とする。 

 

第７号議案 加東市滝野地域小中一貫校の通学の基本方針及び通学方法

について 

〇第７号議案 加東市滝野地域小中一貫校の通学の基本方針及び通学方
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法について事務局から説明 

【質疑応答】 

・２km以内に公民館があっても広い地区があり、通学方法について不安に

思う家庭があるので、充分時間を掛けて協議して欲しい。 

・通学距離が３kmを超える地域の児童については個別の対応をする。 

・児童や保護者が納得できるように、話を進めて欲しい。 

・東条学園小中学校の徒歩通学を３kmから２kmに変更したことに、大変感

謝している。今後も柔軟に対応しながら、保護者へ丁寧に説明して欲し

い。 

・地域の方々にも説明の機会を設けていく。 

【その他質疑応答なし】 

・承認とする。 

 

第８号議案 加東市加古川流域滝野歴史民俗資料館の無料開放について 

〇第８号議案 加東市加古川流域滝野歴史民俗資料館の無料開放につい

て事務局から説明 

【質疑応答なし】 

・承認とする。 

 

第９号議案 令和６年度使用加東市立学校における教科用図書の採択要

領の制定について 

〇第９号議案 令和６年度使用加東市立学校における教科用図書の採択

要領の制定について事務局から説明 

【質疑応答】 

・これまでは紙ベースの教科書の検討をしてきたが、デジタル教科書の採

択についても検討をお願いしたい。 

・時代に応じた採択のあり方を検討していきたい。 

【その他質疑応答なし】 

・承認とする。 

 

（７）その他 

附属機関等委員の委嘱及び解嘱について 

〇附属機関等委員の委嘱及び解嘱について事務局から説明 

【質疑応答なし】 

 

小中一貫校整備状況について 

〇小中一貫校整備状況について事務局から説明 

【質疑応答なし】 

 

加東市委員会の委員等の報酬及び費用弁償に関する条例及び加東市いじ

め問題対策委員会条例の一部改正について 

〇加東市委員会の委員等の報酬及び費用弁償に関する条例及び加東市い

じめ問題対策委員会条例の一部改正について事務局から説明 

【質疑応答】 

・報酬等の大幅な改正や新設は、弁護士会からの要請によるものか。 

・兵庫県弁護士会からの依頼によるものである。 

 

令和４年度教育委員会点検と評価の実績値修正について 

〇令和４年度教育委員会点検と評価の実績値修正について事務局から説
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【質疑応答なし】 

 

パソコン等（学校ネットワーク）のランサムウェア感染事案について 

〇パソコン等（学校ネットワーク）のランサムウェア感染事案について事

務局から説明 

・5月27日朝に感染が判明。現在、学校のパソコンは使用できず、ネット

ワークも遮断している状況です。 

・現時点で復旧時期に言及できる状況では無いが、代替手段を利用して学

校現場に対応しながら復旧に努めていく。 

【質疑応答】 

・一日も早い復旧と対策をお願いしたい。 

・学校運営を少しでも順調に進めるため、できるところから取り組んでい

るところである。 

 

教育委員会後援名義許可について 

〇教育委員会後援名義許可について教育長から説明 

・９件の申請があり全て許可した。 

【質疑応答なし】 

 

各課主要行事予定について 

〇主要行事予定について各課長から説明 

【質疑応答】 

・修学旅行の行き先は、新型コロナ感染拡大の頃と変わっているか。 

・行き先を新型コロナ感染拡大前の方面に戻した学校と、そのままの学校

と両方ある。 

 

〇６月議会提案の補正予算について事務局から説明 

・加東市立小中学校と加東市に住民登録のある加東市立以外の小中学校の

子どもの２学期・３学期の給食費を無償化する事業を予定している。 

・東条学園小中学校にテニスコートを整備するための予算を措置。 

・東条第一体育館空調設備導入工事が令和４年度補正予算事業として採択

されたため、減額補正を提案する。 

・社地域小中一貫校建設工事において、物価スライドを適用するため工事

費を増額、土壌汚染対策費などを含む第１回変更契約額が確定したため

工事費を減額、差し引きし、工事費の増額補正を提案する。 

・１年間の市民1人当たりの貸出冊数で、１７年連続貸出密度日本一となっ

た。 

 

・次回６月２９日（木）午後３時～市役所３階３０１会議室で開催予定 

 

（９）閉会 

 

  令和５年６月２９日 

教 育 長              

教育委員              

教育委員              


